après la conférence de Sydney, un certain nombre de pays du Sud-Est de l'Asie qui ne font pas partie du Commonwealth ont manifesté de l'intérêt au plan d'assistance mutuelle et se sont fait représenter, par des délégués ou par des observateurs, à la réunion de Londres. Toutefois, ces pays n'ont pas encore établi leurs propres programmes de mise en valeur.

Parlant à la Chambre des communes, de la réunion de Colombo, le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures a souligné l'importance de l'association des démocraties occidentales avec les forces de la libération nationale et celles du progrès économique et social dans le Sud et le Sud-Est de l'Asie. Le Ministre a signalé que le Gouvernement désirait coopérer à cette œuvre dans les limites que lui imposent les obligations qu'il a contractées dans le secteur nord-atlantique. Il a également signalé l'utilité d'élargir tout projet de ce genre et la portée virtuellement limitée de ceux qui ne bénéficieraient pas de la collaboration des Etats-Unis.

Les liens qui unissent le Canada à ses partenaires asiatiques dans le cadre du Commonwealth ont été renforcés durant l'année par l'établissement de nouvelles missions à Karatchi et à Colombo. Le Pakistan a établi un haut commissariat dans notre pays au mois de mai 1949; l'honorable Mohammed Ali est arrivé à Ottawa pour y assumer ses fonctions de représentant officiel, au mois de juillet suivant. En décembre, le ministère des Affaires extérieures annonçait la nomination de M. David M. Johnson au poste nouvellement créé de haut commissaire du Canada au Pakistan. Après avoir fait partie de la délégation du Canada à la Conférence de Colombo, M. Johnson a inauguré la mission de Karatchi le 20 janvier 1950.

A la suite d'un télégramme adressé en juin dernier au Gouvernement du Canada par le Gouvernement de Ceylan, M. Paul Sykes fut nommé commissaire de commerce à Ceylan et rejoignit son poste en novembre 1950. Le nouveau commissaire de commerce représentera également le Canada parmi les membres du Conseil de coopération technique pour le Sud et le Sud-Est de l'Asie, dont le siège est à Colombo: Depuis la nomination de M. Sykes au poste de Ceylan, le Canada se trouve représenté officiellement dans tous les pays du Commonwealth.

Les relations étroites qui unissent le Canada et les autres pays du Commonwealth ont été renforcées par des contacts personnels avec divers dirigeants distingués de ces pays qui sont venus à Ottawa notamment les Premiers ministres d'Australie, du Pakistan et du Royaume-Uni. Au cours de sa visite officielle à Ottawa, à la fin de mai, M. Liaquat Ali Khan a prononcé une allocution devant les députés et les sénateurs réunis dans l'enceinte des Communes.

Le règlement de certains désaccords, qui existent au sein du Commonwealth, n'a guère fait de progrès en 1950. Il en a été ainsi, notamment, du différend entre l'Inde et le Pakistan en ce qui touche l'avenir de l'Etat du Jammou et Cachemire, et celui qui divise l'Inde, le Pakistan et l'Afrique